

Privacy policy information of Robert Bosch GmbH

Please select your country to view the corresponding privacy policy information:

[DE / Deutschland](#)

[GB / United Kingdom](#)

Datenschutzhinweise der Robert Bosch GmbH zur Forschung, Entwicklung, Erprobung und Verbesserung von Produkten und Diensten, insbesondere in den Bereichen Fahrerassistenzsysteme, automatisiertes Fahren und Fahrfunktionen

Der Schutz personenbezogener Daten hat für die Robert Bosch GmbH höchste Priorität und wird in allen unseren Geschäftsprozessen berücksichtigt. In den nachfolgenden Datenschutzhinweisen ist ein Überblick über die Verarbeitung personenbezogener Daten durch die Robert Bosch GmbH als datenschutzrechtlich Verantwortlichen enthalten. Unter personenbezogenen Daten sind alle Informationen zu verstehen, die sich auf eine identifizierte oder identifizierbare natürliche Person beziehen.

Mit diesen Datenschutzhinweisen informieren wir über Art, Umfang und Zweck der Verarbeitung personenbezogener Daten bei der Robert Bosch GmbH im Rahmen von Forschung, Entwicklung und Erprobung in den Bereichen Fahrerassistenzsysteme, automatisiertes und Fahren, Fahrfunktionen und sonstigen Diensten, sowie den Umgang mit diesen Daten. Darüber hinaus klärt die Seite auf, welche Rechte in Bezug auf die Verarbeitung personenbezogener Daten bestehen und welche wesentlichen Inhalte in Bezug auf die Erhebung und die Verarbeitung von personenbezogenen Daten in den Prozessen der Robert Bosch GmbH etabliert sind.

1. Welche Daten werden verarbeitet?

Im Rahmen des oben genannten Forschungs-, Entwicklungs- und Erprobungszwecks werden Fahrzeugfelddaten an Bosch übermittelt. (Fahrzeugfelddaten sind beispielsweise die Geschwindigkeit, die Beschleunigung, der Fahrzeug Standort, sowie Daten von weiteren Sensorsystemen wie beispielsweise Radar und LIDAR.). Die Fahrzeugfelddaten werden zu den in Abschnitt 4 dieser Datenschutzhinweise beschriebenen Zwecken verarbeitet und gespeichert.

Diese Daten können – je nach Einzelfall – auch folgende personenbezogenen Informationen enthalten:

- Fahrzeugidentifikationsdaten (wie beispielsweise Marke, Modell, Fahrzeug-Identifizierungsnummer (FIN), etc.)
- Daten von Sensorsysteme (wie beispielsweise Radar, LIDAR, etc.)
- Weitere Fahrzeugfelddaten (wie beispielsweise Zeitstempel der Datenerfassung, der Fahrzeug Standort, die Geschwindigkeit, Fehlermeldungen und Diagnosedaten etc.)

2. Für wen gelten diese Datenschutzhinweise?

Von dieser Datenverarbeitung potenziell betroffen sind Fahrzeugführer und Fahrzeughalter der einschlägigen Fahrzeugmodellen.

3. Wer ist für die Verarbeitung der Daten verantwortlich und an wen kann man sich zum Thema Datenschutz wenden?

Verantwortlicher für die Verarbeitung Ihrer Daten ist die Robert Bosch GmbH. Ausnahmen werden in diesen Datenschutzhinweisen erläutert.

Unsere Kontaktdaten lauten wie folgt:

Robert Bosch GmbH
Robert-Bosch-Platz 1
70839 Gerlingen-Schillerhöhe
E-Mail: kontakt@bosch.de
Telefon: +49 711 400 40990

Zur Meldung von Datenschutzvorfällen verwenden Sie folgenden Link:

<https://www.bkms-system.net/bosch-datenschutz>.

Für Anregungen und Beschwerden und zur Geltendmachung Ihrer Rechte hinsichtlich der Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten empfehlen wir, dass Sie sich an unseren Datenschutzbeauftragten wenden:

Datenschutzbeauftragter

Abteilung Informationssicherheit und Datenschutz Bosch-Gruppe (C/ISP)

Postfach 30 02 20

70442 Stuttgart

DEUTSCHLAND

Oder

E-Mail an: DPO@bosch.com

4. Wofür werden die Daten verwendet (Zweck der Verarbeitung) und auf welcher Basis (Rechtsgrundlage) passiert dies?

Die Zwecke der vorliegenden Datenverarbeitung sind Forschung, Entwicklung und Erprobung in den Bereichen Fahrassistenzsysteme, automatisiertes Fahren, Fahrfunktionen und sonstige Dienste, einschließlich Dokumentation dieser Prozesse und Erfüllung sonstiger nachgelagerter Pflichten.

Fahrassistenzsysteme und Fahrfunktionen dienen bereits in heutigen Fahrzeugen insbesondere der Erhöhung der Verkehrssicherheit, aber auch des Komforts. In zukünftigen automatisierten Fahrzeugen ermöglichen technische Systeme zur Wahrnehmung und Bewältigung von Verkehrs- und Umgebungssituationen eine regelkonforme und sichere Teilnahme solcher Fahrzeuge am öffentlichen Verkehr. Weitere Dienste ermöglichen es, Verkehrsmittel, Verkehr und Verkehrssysteme sicherer, effizienter und komfortabler zu gestalten.

Eine namentliche oder sonstige persönliche Identifizierung von Personen ist für den o.g.

Zweck der Datenverarbeitungen weder beabsichtigt noch erforderlich. Die Identifizierbarkeit und Identifizierung von Personen kann allerdings nicht vollständig ausgeschlossen werden.

Primäre Rechtsgrundlage der Verarbeitung ist die „Wahrung berechtigter Interessen“ gem. Art. 6 Abs.1 lit. f DSGVO. Das berechtigte Interesse des Verantwortlichen ist die Durchführung von Forschung, Entwicklung und Erprobung zu Fahrassistenzsystemen, automatisiertem Fahren, Fahrfunktionen und sonstigen Diensten.

Die entgegenstehenden Interessen, Grundrechte und Grundfreiheiten der Betroffenen überwiegen im Verhältnis zum berechtigten Interesse des Verantwortlichen dabei nicht, da eine namentliche oder sonstige persönliche Identifizierung einzelner Betroffener weder erforderlich noch vorgesehen ist. Zudem werden technische und organisatorische Maßnahmen ergriffen, um eine datenschutzgerechte Verarbeitung der erfassten Daten zu gewährleisten.

5. Werden die Daten weitergegeben?

Die Daten werden ausschließlich innerhalb der oben beschriebenen datenschutzrechtlichen Zweckbindung an Konzernunternehmen, Kooperationspartner, Auftragsverarbeiter oder Dritte weitergegeben. Eine darüberhinausgehende Weitergabe erfolgt nur sofern sie aufgrund gesetzlicher Bestimmungen und / oder behördlicher oder gerichtlicher Anordnung zulässig ist oder das berechtigte Interesse des Dritten einbezieht. Kategorien von Empfängern, an die Daten im Rahmen der oben beschriebenen Zwecke weitergegeben werden können, sind insbesondere:

- Interne und externe Kooperationspartner der Robert Bosch GmbH im Rahmen der Forschungs-, Entwicklungs- und Erprobungsprozesse
- Lieferanten im Rahmen der Forschungs-, Entwicklungs- und Erprobungsprozesse
- Weitere Auftragsverarbeiter (insbesondere IT-Dienstleister sowie Dienstleister zur

Datenaufbereitung / Datenauswertung)

Sofern im Rahmen der Forschungs-, Entwicklungs- und Erprobungsprozesse oder der nachgelagerten Verarbeitung eine Übermittlung an Empfänger in Drittstaaten erfolgt, geschieht dies nur bei Vorliegen eines Angemessenheitsbeschlusses nach Art. 45 DSGVO, auf Grundlage geeigneter Garantien im Sinne des Art. 46 DSGVO oder sofern nach sonstigem Recht zulässig.

6. Findet eine automatisierte Entscheidungsfindung statt?

Eine automatisierte Entscheidung im Einzelfall oder ein „Profiling“ im Sinne des Art. 22 DSGVO findet nicht statt.

7. Wie lange werden die Daten gespeichert?

Die Fahrzeugfelddaten werden grundsätzlich so lange gespeichert, wie dies für die o.g. Forschungs-, Entwicklungs- und Erprobungszwecke erforderlich ist.

Darüber können die o.g. Daten, sofern weitere Rechtsgrundlagen oder weitergehende berechnigte Interessen bzgl. der Verarbeitung der Daten bestehen, länger gespeichert werden.

8. Welche Rechte haben Betroffene gegenüber der Robert Bosch GmbH?

Die DSGVO legt folgende Rechte der Betroffenen fest, die gegenüber der Robert Bosch GmbH als datenschutzrechtlich Verantwortlichen geltend gemacht werden können:

- Informations- und Auskunftsrecht: Sie haben das Recht, von uns Informationen über die Verarbeitung Ihrer Daten zu erhalten. Hierzu können Sie ein Recht auf Auskunft in Bezug auf die personenbezogenen Daten, die wir von Ihnen verarbeiten, geltend machen.

-
- **Berichtigungs- und Löschungsrecht:** Sie können von uns die Berichtigung falscher Daten verlangen. Soweit die gesetzlichen Voraussetzungen erfüllt sind, können Sie die Vervollständigung oder Löschung Ihrer Daten verlangen. Dies gilt nicht für Daten, die der gesetzlichen Aufbewahrungspflicht unterliegen. Soweit der Zugriff auf solche Daten nicht benötigt wird, wird deren Verarbeitung aber eingeschränkt (siehe nachfolgend).
 - **Einschränkung der Verarbeitung:** Sie können von uns – soweit die gesetzlichen Voraussetzungen erfüllt sind – verlangen, dass wir die Verarbeitung Ihrer Daten einschränken.
 - **Widerspruch gegen Datenverarbeitung:** Sie haben das Recht, der Verarbeitung ihrer Daten zu widersprechen.
 - **Beschwerderecht bei der Aufsichtsbehörde:** Sie haben das Recht, eine Beschwerde bei einer Datenschutzaufsichtsbehörde einzureichen. Sie können sich dazu an die Datenschutzaufsichtsbehörde wenden, die für Ihren Wohnort bzw. Ihr Bundesland zuständig ist oder an die für uns zuständige Datenschutzaufsichtsbehörde. Dies ist:

Der Landesbeauftragte für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Baden-Württemberg

Hausanschrift:

Lautenschlagerstraße 20
70173 Stuttgart
DEUTSCHLAND

Postanschrift:

Postfach 10 29 32
70025 Stuttgart

DEUTSCHLAND

Telefon: +49 711 6155 41-0

Fax: +49 711 6155 41-15

E-Mail an: poststelle@lfdi.bwl.de

Wahrnehmung von Rechten:

Bei den verarbeiteten Fahrzeugfelddaten handelt es sich nach Art. 11 DSGVO um eine „Verarbeitung, für die eine Identifizierung der betroffenen Person nicht erforderlich ist“. Zusätzliche Identifikationsmerkmale werden weder erfasst noch verarbeitet.

Um Betroffenenrechte wahrnehmen und erfüllen zu können, sind daher zusätzliche Angaben erforderlich. Diese Angaben dienen dazu, festzustellen, ob die jeweilige Person tatsächlich von der Verarbeitung betroffen ist, zum Beispiel ob überhaupt Fahrzeugfelddaten übermittelt worden sind.

Besondere Hinweise zur Einschränkung der Betroffenenrechte:

Wir weisen darauf hin, dass zu Forschungszwecken Ausnahmen von der Geltendmachung der Betroffenenrechte gem. Art. 15 DSGVO (Recht auf Auskunft), Art. 16 DSGVO (Recht auf Berichtigung), Art. 17 DSGVO (Recht auf Löschung), Art. 18 DSGVO (Recht auf Einschränkung der Verarbeitung) sowie aus Art. 21 DSGVO (Recht auf Widerspruch) bestehen können. Dies ist der Fall, sofern die Ausübung und Erfüllung dieser Betroffenenrechte im konkreten Fall voraussichtlich die Verwirklichung von Forschungszwecken unmöglich machen oder ernsthaft beeinträchtigen würde. Diese besondere Einschränkung und deren Voraussetzungen ergeben sich insbesondere aus Art. 17 Abs. 3 lit. d DSGVO.

Wenn Sie mit uns in Kontakt treten möchten, erreichen Sie uns unter der im Abschnitt 3 angegebenen Anschrift.

9. Änderung des Datenschutzhinweises

Wir behalten uns das Recht vor, unsere Sicherheits- und Datenschutzmaßnahmen zu verändern. In diesen Fällen werden wir auch unsere Hinweise zum Datenschutz entsprechend anpassen. Bitte beachten Sie daher die jeweils aktuelle Version unseres Datenschutzhinweises.

Zuletzt geändert am: 16.11.2023

Privacy policy information of Robert Bosch GmbH for research, development, testing and improvement of products and services, in particular in the areas of driver assistance systems, automated driving and driving functions

The protection of personal data is a top priority for Robert Bosch GmbH and is a major factor in all our business processes. The following privacy policy information provides an overview of how Robert Bosch GmbH, the controller, processes personal data. Personal data include any information concerning an identified or identifiable natural person.

This privacy policy information describes the nature, scope, and purpose of Robert Bosch GmbH's processing of personal data during research, development, and testing of driver assistance systems, automated driving, driving functions, and other services and how the company treats any such data. Furthermore, the site describes what rights data subjects have regarding the processing of their personal data and what material aspects concerning the collection and processing of personal data have been established in the Robert Bosch GmbH processes.

1. What data are processed?

As part of the above-mentioned research, development and testing purpose, vehicle field data is transmitted to Bosch. (Vehicle field data includes, for example, speed, acceleration, vehicle location, and data from other sensor systems such as radar and LIDAR). The vehicle field data is processed and stored for the purposes described in section 4 of this policy information.

Depending on the specific case, these data may also include the following personal information:

- Vehicle identification data (such as make, model, vehicle identification number

(VIN), etc.)

- Sensor system data (such as radar, LIDAR, etc.)
- Other vehicle field data (such as time stamp of data collection, vehicle location, speed, error messages and diagnostic data, etc.)

2. Who is covered by this privacy policy information?

Vehicle drivers and vehicle owners of the relevant vehicle models are potentially affected by this data processing.

3. Who is the controller of the data processing, and whom can I contact to obtain information about data protection?

The controller for the processing of your data is Robert Bosch GmbH; exceptions are explained in this privacy policy information.

Our contact information:

Robert Bosch GmbH
Robert-Bosch-Platz 1
70839 Gerlingen-Schillerhöhe
Email: kontakt@bosch.de
Phone: +49 711 400 40990

Use the following link to report any privacy incidents:

<https://www.bkms-system.net/bosch-datenschutz>.

If you wish to submit any suggestions and/or complaints to assert your rights regarding the processing of your personal data, we recommend that you contact our data protection officer:

Data Protection Officer
Information Security and Privacy Bosch Group (C/ISP)
PO Box 30 02 20
70442 Stuttgart
GERMANY

Or

Send an email to DPO@bosch.com

4. What are the data used for (purpose of processing), and on what basis (legal grounds) are they processed?

The data are processed for the purposes of research, development, and testing of driving assistance systems, automated driving, driving functions, and other services, including documentation of these processes and fulfillment of other subsequent obligations.

Many driving assistance systems and driving functions have already been integrated into today's vehicles to provide greater ease of vehicle operation and, in particular, to improve traffic safety. In future automated vehicles, technical systems that can recognize and manage traffic and environmental situations will enable these vehicles to operate safely and legally in public transport. Additional services will heighten further the safety, efficiency, and convenience of means of transportation, traffic, and transport systems.

The identification of individuals by name or otherwise is neither intended nor necessary for the above-mentioned purpose of the data processing. Nonetheless, the identifiability and identification of individual persons cannot be completely ruled out.

The primary legal grounds of the processing are the "pursuit of legitimate interests" in

accordance with point (f) of Art. 6(1) GDPR [EU General Data Protection Regulation]. The controller's legitimate interest is the conduct of research, development, and testing procedures for driving assistance systems, automated driving, driving functions, and other services.

The conflicting interests and fundamental rights and freedoms of the data subjects do not outweigh the controller's legitimate interest because the identification of specific data subjects by name or other means is neither necessary nor intended. What is more, technical and organizational measures that will ensure the processing of the collected data in accordance with data protection regulations have been implemented.

5. Will the data be transferred to third parties?

The data will be transferred to group companies, cooperation partners, processors, or third parties solely within the limits stipulated in the aforementioned data protection regulations. Any further transfer will occur solely if and when it is lawful and/or required by an official or court order or if and when the third party has a legitimate interest in the transfer. Categories of recipients to whom data may be transferred in pursuit of the purposes described above include in particular:

- Internal and external cooperation partners of Robert Bosch GmbH involved in the research, development, and testing procedures
- Suppliers involved in the research, development, and testing procedures
- Other processors (especially IT service providers and service providers for data preparation/data analysis)

If and when data are transferred to recipients in third countries during research, development, and testing or subsequent processing, the transfer will be subject to the presence of an adequacy decision pursuant to Art. 45 GDPR, suitable guarantees within the sense of Art. 46 GDPR, or its lawfulness in accordance with other legal provisions.

6. Is there any automated decision-making?

There is no automated individual decision-making or “profiling” within the sense of Art. 22 GDPR.

7. How long will the data be stored?

The vehicle field data are generally stored for as long as required for the above-mentioned research, development, and testing purposes.

Furthermore, the above-mentioned data may be stored for a longer period of time if there are further legal grounds or further legitimate interests relating to the processing of the data.

8. What rights do data subjects have towards the companies of the Bosch-Group?

The GDPR sets out the following rights of data subjects that can be asserted against Robert Bosch GmbH as the controller:

- Right of access: You have the right to obtain information about the processing of your data from us. You may assert a right of access regarding your personal data that we process.
- Right of rectification and erasure: You may request that we rectify any incorrect data. Insofar as legal requirements have been met, you may request completion or erasure of your data. This provision does not apply to data that are subject to statutory retention requirements. Insofar as access to these data is not required, however, their processing will be restricted (see below).
- Restriction of processing: Insofar as legal requirements have been met, you may ask us

to restrict the processing of your data.

- **Objection to data processing:** You have the right to object to the processing of your data.
- **Right to lodge a complaint with the supervisory authority:** You have the right to lodge a complaint with a data protection supervisory authority. If you wish to do so, contact the data protection supervisory authority competent at your place of residence or in your federal state or the data protection supervisory authority competent for us, namely:

Der Landesbeauftragte für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Baden-Württemberg (The State Commissioner for Data Protection and Freedom of Information of Baden-Württemberg)

Street address:

Lautenschlagerstraße 20
70173 Stuttgart
GERMANY

Postal address:

PO Box 10 29 32
70025 Stuttgart
GERMANY

Phone: +49 711 6155 41-0

Fax: +49 711 6155 41-15

Email: poststelle@lfdi.bwl.de

Assertion of rights:

As defined in Art. 11 GDPR, the processed vehicle field data represent “processing which

does not require identification of the data subject.” Additional identification characteristics are neither captured nor processed.

In consequence, additional information is required for the assertion and observance of the rights of data subjects. This information is used to determine whether the respective person is actually affected by the processing, for example, whether vehicle field data has been transmitted at all.

Special notes concerning the restriction of data subject rights:

We want to point out that there may be exceptions to the assertion of data subject rights pursuant to Art. 15 GDPR (right to access), Art. 16 GDPR (right to rectification), Art. 17 GDPR (right to erasure), Art. 18 GDPR (right to restriction of processing), and Art. 21 GDPR (right to object) whenever data are collected for research purposes. This is the case insofar as the assertion and observance of these data subject rights in the specific case would presumably render the realization of the research purposes impossible or seriously impair them. Any such exceptions and their prerequisites derive in particular from Art. 89 GDPR in conjunction with section 27 Federal Data Protection Act [Bundesdatenschutzgesetz; BDSG] and from Article 17 GDPR.

If you would like to contact us, please use the address information provided in section 3.

9. Amendments of our privacy policy information

We reserve the right to amend any measures under our security and privacy policies. If and when we do so, we will also modify our privacy policy information to reflect the changes. Please ensure that you are viewing the most recently revised version of our privacy policy information.

Last revised on: 16. November 2023